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梁榮成 

本埠<華填通訊》雙月刊已於四月份頎利出版了.早匙時候中華會館出版部主任吳紫雲女 
士要我寫一篇文章助陣，我也有此意，但因公私兩亊繁忙，所以延遲至今才寫出，冥是十分抱 
歉. 

<華卑通訊》是本埠唯一出版的中文刊物，我們要儘量支持它.例如多投稿，多给予有建 

設性的意見，使它在份量及内容得到充资和擴大篇幅•經费方面，目前由中華會館鼎力支持， 

將柬可能接胜廣告.葫補經费支虫.接廑去的好虚除了赴缒费有誉助之外.道可以使大衆多知 

道市場的消息，購物的去處和選擇.這是一般裉刊通常所走的途徑.我們將來要资行的. 

現在中華會館出版 < 華卑通訊;>,落賞了出股部的功能，説到中華會館的功能及其對澇社所起 

的作用，今昔有很大的不同•往曰中華舍餘興辨慈善亊業，誠然裨益於僚施極多•例如，創辦 

華僑學校，以教育龠童；設立番院，安容窮病老弱；購置義地，使客死他鄉之華僑，得有葬身 

之所;其對祖國之貫歉，如饗應革命，籌款厥濟囷内水旱荒災.一九二一年，黄白分校亊起， 

中華會館即據理力爭，抨擊當局不識人權法理，指爲落伍皋動，卒至激發彼邦人士之天良，不 

久即自行取消.一九二三年，加政府錄行四十三條對華移民苛例，禁绝華人入境.會館即領導 

僑眾，組織抗例委員會，聨合其他各卑係團力向加政府抗議•其為僑眾謀福利之宏抱，至今猶 

為僑眾所樂道。抗戰時期，會館組會籌款救囷，歷次發動各種義捐，以支持政府抗栽。昔曰中 

苹會妨所發挥之卓越功能，可謂功在僑社. 

轉下頁 
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本刊承羅伯待先生Robert Abos供應部份奎K,特此鳴謝. 

本埠市政府消息三則剌志強市議員供稿 
•I^I—ImP^^I • , • >1 II' “ I' •丨 •‘ 

一 ， 本 埠 市 政 府 在 過 去 幾 個 月 來 忙 於 编 製 9 3 年 財 政 預 

•算。經適深思熟慮後，市政府決定未來預算比昨年度為 

低。同時平均增加住宅地税百分之三，商業税增加百分 

之一點五。請各業主注意93年地税記得在六月三十日 

前缴交市政府。 

二，有關華埠商號售賣中國酒事，本市酒牌局委員曾要 

求市政府出席公聽以決定此事應否取消其商業牌照》中 

華會館主席梁肇成月前曾用中英文信通知華埠商戶請其 

協助市政府，不可售資中國廚酒。市政府曾要求撿察官 

帶走商號所有之廚酒，只準由賣酒局出售。但檢察官否 

認有此事，並建議市政府取消售賣中國廚酒商號之商業 

牌照，即可解決此事云。 

三，唐人街尾興建百加菲路（Buckerfield )停車場計 

劃快將實現。上月市政府已批準發展商爲期二十五年租. 

约。興建計劃分三期進行，總共可以停泊車輛三百五十 

輛，樓下有零售店，樓上可作寫字樓。停車場可通 

Fisgard 街及 Pandora 街云。 

現在也許有人會説：加國政府已於一九四七年頒佈人權平等，如有任何問題，可求助於政 
m,不需要借助於會馆了 •這是一般人的想法.以爲時至今曰，會館巳失去對笼胞所起的作用。 
我想這是不明底蕴的説法。就我所知，中華會館數十年來一部份仍雄承前賢的統绪。例如，辦 
理倚校，雖在任何難難的環境中，數十年如一曰，絃歌未書稍歇；協助政府改建中華醫院，重 
新建成中華療養院；美化華埠，建設宏偉脾樓；巽建中華大厦；美化華人義地；謀求各笼囿鬵 
胞的團结，增進與西人社會及政府拨構ili荐通與暸解，共同合作發展當地經濟及建設。中華會 
館在在仍發揮它的功能《例如，年前華東水災，會館號召各濱團發起募捐運動，成績斐然。又 
例如，萬花简戲院籂款興建，中華會餘以绵力發動僑社募捐，昨年全加警長在本埠開會，因經 
费拮據，請中華會館幫助，會館慨然協助箱請僑社捐款，结果成续甚佳。他如近年協助市政府 
招待蘇州姐妹城市訪問團多次，以及招待自祖囷前來訪問之官貝，促進中加友好與文化交流• 
最近如今年五月十日，香港皇家警察合唱画，前來域多利參加國際警察音樂節，到中華會館訪 
問，本綰亦設宴招待，以盡地主之誼•至於每年裊曆新年期間，中華會館設酒會邀請各國民族 
聨歡，藉以聨络感情。尤難能可贲者，中華會馆乃超黨派、超宗族之圃體，不含政治成分，乃 
全體僑胞所共有之囷體，以其爲全僑各僑團代表所組織而成之團體，故不論自大陸、臺灣或香 
港前來紡問之客人或球貝，會馆一侓以熱烈歡迎及招待• 

由此親之，吾人不能說今&之會館已失去往昔之功能，即今日本地市政府仍視中華會館爲 
唐人團體之盟主，爲唐人團體與本地政府溝通之療樑。即如今年四月二曰市政府發動華埠大掃 
除，亦發信通知本會館辦理，又如今年五月初，市府通知會館著華卑各雜貨商不要賣廚酒与醉 
漢，否則取消其營業登記，會館亦立即去信与華埠各雜貨商人著其停止售吏廚酒与酗酒人物， 
以免遭受停業。 

综懷上述，會馆今昔功能因時代環境之不同、社會環境之變遷，與往昔功能不能相提並諭, 
但其宗旨與目的則如殊途而同歸，一致而百慮，要言之，往昔會館之功能在主覲而營揮，今曰 
舍館之功能重點在於客截：乏發揮，此其大较也歟。 

(編 :本文作者 i M N U t i是現 ^ ^多利中莘作主席 .） 
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29
至30日，全國執行委員會將於多倫多召開會議。代表太平洋區出席共四位： 

1.余宏榮（平原區共同主席） 

2.林樹森（温島區共同主席） 

3.李松（書記） 

4.馬清石（財政） 

會議上將針論人頭税、華聨會章程、會員募招、加拿大憲法、聯舍經濟荨問題。 

秘書：黎全恩報告 

全加華人聯會太平洋區執行委員會,於1993年4月2
4
曰下午一時，在温哥華中華會館之 

頂樓禮堂，舉行成立慶典。晚上六時，在帝苑大酒樓，舉行執委會第一届職員就職典禮。三級 

政府皆派代表參加。省長代表社新志省議員，頒發應屆顧問聘書。温島區之顧問共六位：袁臻 

榮、黄保華、雷亮明、雷裕腾、李惠賢、陳新民。是曰只有黄保華出席，其他缺席之顧問聘書， 

由梁肇成主席代領。執委會職員之證書，由蔣北扶醫生頒發。温島區之職員如下： 

1.林樹森 

2.陳振沛 

3.黎全恩 

4.梁肇成 

5.陳福缓 

6. 

當然區委共同主席兼全國共同主席（達權社代表） 

當然區委。財政組（台山代表） 

區委及祕書組（中華會館代表） 

區委及會員組（洪門民治黨代表） 

區委及公關組（台山代表） 

區委及宣傳組（華僑聯誼會代表) 

-當然區委，全國理事i (中華會館代表） 

證書頒發後，先由蔣北扶致辭，繼由全加華聯會共同主席林樹森致歡迎辭，三級政府代表 

講話，及中國驻温哥華總領事安文彬致辭，李松書記恭謓贺電及介紹嘉賓，最後由黎全恩致答 

謝辭。荽會中有楂面獎品抽獎，購買慈善獎券及幸運抽獎，獎贈品拍賣，慈善卡拉O.K.點唱 

(由李白兒及陳若清合唱禪院鐘聲）。是晚共募集約五千多元，補助執委會之經费。 

劉述堯君不幸仙逝，故此中華會館，要選一位r區委員」。然後由「區委員J中選一位 

.「全國理事j ,代替劉述堯先生。 
1
太平洋區執委會 

.黄光大一 

知述堯一 1 

太平洋區全國理事 

中華會餘一黎全恩，HM 

洪門一梁肇成，林樹森 

聨誼會一黄光大 

陳福綏 台 山 振 沛 

mwm 

林樹森 

陳振沛 

太平洋區全國執委 

躺 森 

太平洋區區委會第三次報告 

1993年4月25日 
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•今年三月三十一日，中華會館前任主席、現任監督劉述堯君因病逝世，享年五十六歲.噩粍傳 

來，令人驚俜.劉君生前致力於推動僑團事務，膺任僑社多處要職。今遽爾仙逝，實爲僑社一 

大損失.經于四月六日歸土，出殯之日，前往執绨者逹二百多人，素車白馬，備極生榮死哀。 

閗劉太將部分賻儀一千五百元捐贈華僑學校經费云• 

.本地老華倚伍宏興，于四月十九日逝世.车赛六十七歲.伍氏在華埠亦是知名之士。其生平事 

矫不詩• 

•香港皇家警察合唱團一行四十七人於五月初抵逹本埠參加國際警察音樂節，在域多利大學與英 

國、加拿大及其它國家警察演唱，頗獲好評。五月十日該合唱團訪問中華會館，並在銀線老人 ‘ 

俱樂部槿堂演唱中國民歌及藝術歌曲。節目有中華民族、龍的傳人、风港花鼓、滿江魟荨。又 

加插冨有香港風土氣息之東方之珠、皇后大道中及朋友等名曲.十日前往欣賞者達百餘人。包 -

括僑校師生及笼胞荨.與會者均甚滿意，譽爲多年來難得聽到之好歌.散會後，中華會馆設荽 

於詈美酒家，荽請該合唱團•是晚賓主甚歡，除相互敬酒外，還唱歌助興•各人享受到一晚歡 

娛的時光。 

•由華卑與子會主辦的一年一度之華埠小姐選美大會，五月十四日如期在皇后大酒店水晶«舉行. 

今年報名參加之佳麗有八名.是晚由吳錫動及魏小姐司儀.结果毛一平小姐壓羣芳’，獲選華 

埠小姐冠軍，黄秋鈴亞軍，呂麗霞季軍，天才表演也由毛一平獲得，范英芸則獲得最上鏡及友 

誼小姐名銜•由林思齊省督加冕給華埠小姐，是晚香港警察合唱團蒞場表演，由於演唱出色， 

獲得不少掌蹇. 

•全加華人聨會太平洋區於四月廿四日下午一時在溫哥華该會舉行成立典禮.同日下午六時，假 

座帝苑酒摟舉行第一屆全加華人聯會太平洋區執委會全體職貝就職典禮.域埠中華舍館代表黎 ( 

全思博士及應届顧問黄保華均有出席參加本埠僑團M該執委會職貝者計有：台山總會 

馆代表»：振沛及陳福绥、中華會馆黎全恩及劉述堯、洪門民治黨代表梁肇成、華僑聨誼會代表 

黄光大蓴•至於本館代表劉述宪君不幸仙逝,他日補選代表添補其遣缺云• 

•本卑知名人士鄧子才君伉便榮獲1993年C-FAX社區領袖大獎，乃我華裔之殊榮.因此項大 

獎並非容易獲得，必須服務社區多年而有多項貢4R方可.鄧氏夫婦服務中華會馆及華卑與子會 

多年，凡有鬮券幕善款及$區活動盛亊，鄧氏夫婦均悉力參與：^作.此吹獲獎，非出於偶然• 

與此同時另一華裔John Chew亦獲得今年C"FAX成功商人獎_.’ John Chew開辦掘地公司於一 

九五六年，現已開設數間不同類型之公司.大力支持Camown學院基金及加拿大警察協會基金，. 

又捐助建設屋卑加拿芬公困以及Gordon Head足球埸荨• v 

•本埠華倚公立學校本月底睪行睪業期考.今年畢業典禮定于六月廿三日晚上七時半至九時在萬 

花简戲院舉行.届時除頒發證書及獎項之外，有舞蹈、歌詠助興，随後舉行茶會•歡迎各界简 、 

胞*臨參加•又該校秋季始業招生聿程經巳印就，歡迎索閲.可在週日下午四至六時到該校索辑下頁 

取可也. 



華僑學抆國蜜班學生習作 

恭 祝 

黄保華先生 

袁煥章先生 

黎全恩先生 

李惠賢先生 

榮獲 
加雌125週年紀念獎章 

料通訊雙月刊敬賀 

厂、 

接上頁 

.本埠市政府酒牌管理組曽經於今春通知中華會餘請轉告華埠各雜貨商戶，在售賣中式廚酒時， 

須多加留意，不要售賣於流浪街頭之酗酒者作非法飲用。中華會館於今年三月間已函告各商戶 

合作，合力帶動華埠繁榮，協助警方維持地方安靜太平。惟曰前會館又獲知市政府對此事已特 

別注意，且將法令雷厲風行，倘有商號仍不知自愛，可能被吊鉑螢業牌照云， 

,現任中華會館監督黄保華、外交主任袁煥章、學術顧問黎全恩博士及前任中華會館主席李惠賢， 

最近獲加章大政府頒發一百二十五週年紀念獎章，表揚他們一向對社會的貢歉。本刊恭祝他們 

獲此殊榮，爲華人增光不少。 

*本埠殷商區先生，熱心僑校，每年都捐助僑校獎學金五百元，今年又捐贈僑校獎學金一千元。 

該校仝人對區先生嘉惠後學，殊堪敬佩。除製回收條外，弁修函申謝云。 

(编者按：目前僑校除區氏獎學金外，尚有黄笏南先生獎學金、本埠獅子會獎學金、陳新民先 

生獎學金以及利同昌號獎學金荨。） 

»華埠女獅子會定于六月;1•日下午六時假座丘家舉行第三届職員就職典禮。该會交遊甚廣， 

且熱心服務社會，屆時必有一番熱鬧云. 、 

.本刊接到洪鬥體育會黄相師傅通知，该t希2多收納舞獅新血，以準備今年九月間洪門民治黨 

及達權總社舉行週年紀念時，出動表演.有意麥汰上述訓練之青年，只要每星期抽出一晚參加 

兩小時訓練便可。報名處：達攉緦社或貲扣健身t.入學免费。 

*華埠幼童醒獅團，在卑上經已開辦多年.由黄相師傅任教練，宗旨是宣揚中國文化，锻谏身體 

爲主，是有益身心的課外活動。入學年齡由六至十二歲。目前署期將臨，招收九月入學之學生， 

有意送子弟入學者，請在九月初到華僑學忮教铬處報名可也。 

.五月十日Cordova Bay小睪聯同雪梨Greeuglade小學於上午十時前柬華僑學校訪問。由僑校 

陳校長引導參觀各課室及講解僑校近況云• 
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<剌迷堯君行狀》 

——mm (中華"t^tr副主席) 

m 堯君，廣東省 ^ ^崗村人。生於一七年，終於一年三月三十一日，享 

年五")~7̂ 歲》 

到君少年律常祖囷，困學根基鎮厚。一穴玉六年，由其尊葙中請來加拿大，數年後，旋申 

請 敌 在 祖 因 求 學 時 女 同 窗 陸 麗 颜 " ^ b 到 g 大 共 結 連 理 ， 人 皆 鈦 

述堯君自 #國後，，向經且素來熬二俄细随；曾《•界龍岗總會副會長， 

美洲龍岗公所副主席• it®^;多利中華M、加拿大徵崗親義總公所、域多利禺山分所主席。 

同時膺任^&多處俄因要職。對胁推展’有m贡獻，且曾獲市_頒發獎章，以資表揚。 

判君維僚居海外，但囷土觀念甚滾，常!g^t祖a分裂，對海内外同胞，對中華民族前途均 

非理想•當今海峡兩岸正致力謀耒^
1
•統一.b家大同，曙光甫現，冀望有曰可期，豈M在 

手瞌然而逝。聞者無不坑惟，r表良怵. 

迷免君遣下 J feS^麗颜長男，權.次另燕權，及長^HW•儀，均已婚，幼男 

孫一名，除幼^HSWS•尚在求學外，各人管考有所成，月隨社會，可堪含笑九泉• 

悼割速堯君祭文甬萬 

(其一） 

域埠中華會餘諌詞 

維 

公元一九九三年四月六日爲 

前任本埠中華會館主席，現任會館監督劉述堯先生出殯歸土之期，一代哲人，遽爾 

捐館，悲歌薤露，曷勝淒其。仝人尊謹以鮮花之儀，致奠于靈前，並為詞而誅之.其 

詞曰： 

嗚呼劉公！胡一旦而怛化兮？若春夢之無痕，英年而返真兮，成友 

閗而震驚，埋玉樹於土中兮！夫誰不涕墜而淚盈，具鲜花以作祭兮， 

惟魂魄之式憑。 

嗚呼劉公！僑社之英兮，禺山之強，始求學於中土兮，堪謀生於重洋。 

昔神采之飛揚兮，今影杳而聲沈！歎英才之早逝兮，嗟縱路之難尋，爲 

會館之楝樑兮，何怛化之匆促？嗚呼劉公！其來格兮，尚饗！ 

m 
劉迷堯先生遭照 

域埠中華會館仝人敬諫 

(其二） 

域埠華僑公立學校諌詞 

維 

公元一九九三年四月六日爲 

故前任華僑學校校長，現任僑校董事劉述堯先生出殯歸土之期•全人等謹以鮮花一束 

缅想其人如玉，祭奠于靈前並綴詞而誅之。其詞曰： 

頊矣流星，渺矣俊人，嗟我劉公，卓然不羣。 

春華秋實，墨硯留珍，品同梅寒，操礪日新。 

宅心仁厚，樂天無颦，胡遽駕鶴，僑團獻身。 

音容已杳，痛失斯人，誅以致哀，永世遣芬。 

域多利華僑公立學校仝人敬輓 



維多利亞释阜女獅子會簡介 ^麗美 

在一九九零年十一月，華潭獅子會赛於華埠團體中沒有一個純女性的慈善團體，爲了加強 

社會服務，特別贊助維多利亞華埠女獅子會成立，並派黄保華先生負貴協助組織。維多利亞華 

埠女獅子會正式於一九九一年二月由華埠獅子會贊助而成立。創會主席爲黄王德琴女士，成員 

均來自不同行業及階層，如銀行、保險、飲食、地產、酒店旅遊、會計、公共事業及商界。到 

目前共有會員十八人。現任主席爲周翠琪女士。華埠女獅子會的最主要宗旨爲服務社會。在兩 

年中，華埤女獅子會參與多項大型的慈善活動，如花燈節、獅子會賣旗曰、華埠小姐選美會、 

老人慈善晚餐會、添美二十四小時電話籌款、城市清潔運動等。爲了促進中西文化，去年五月 

及十一月舉辦了華卑遊踪及北京之鑒赏講座，深受外國人士歡迎。而華埠遊踪自去年五月至今 

‘ 年三月底，已舉辦了九團，總共超過一百五十人參加，反應非常熱烈。適去兩年華埠女獅子會 

曾捐助多個社會搜構，如中華療養院、温矸華P重酱院、添美二十四小時電話籌款、皇后亞歷 

‘ 山大醫院、捐贈聖耗禮物及食物給於所需的V最近華埠女獅子會更為了美化華埠，特別訂做 

了一個富有中國色彩的佈告版於華埠。 

在過去兩年來，華埠女獅子會能頤尸艽項慈善活動，全賴各界人士的幫助，在此再衷 

心多謝各團體的支持及鼓勵。今年華埤七鹦f會苓籌備多項慈善活動去幫助更多的人。 

華埠女獅子會一向的宗旨爲社會甩铮.兮何女性，不分階層、國籍及種族，參加及提 

供意見•如有興趣，請電主席周翠琪女士蕙S 380-0432 )或祕書馮麗美女士（電話382-SlS9 ) 

(編者按：馮麗美^Hr乃現—多刊中革frfT英文秘書) 

僑校通訊 

'甲.歌詠比赛 

華倚學校於四月二十三日舉行了一年一度的欹林比赛.共有班際、小組和獨唱三個項目，報名參加的同學 

十分思躍。结果髙級組班際比賽冠軍由六年級奪得，演唱歌曲是r康定情歌j •亞軍是三年級，演唱歌曲是 

r高山青j .季軍是四、五年級，演唱欹曲是r採茶雜J .初級組班際冠軍是一年級，演唱歌曲是r一個人跌 

舞多寂寞j •亞軍是二年級，演唱歌曲是r王老先生有個晨場J •髙級組小組比赛冠軍是吳玉燕，區雅麗，黄 

敏琴，演唱r勇敢的中國人j .亞軍是阑文娜，梁淑文，林嘉漪，演唱「馬車夫之歌j .季軍是林嘉漪，關文 

揶，演唱「一個人狭舞多寂寞j .初級組小組比赛冠軍是麻美彤，揚明彩，蔣美華，演唱r一個人號舞多寂 

寞j .亞軍是楊明彩，蔣美彤，演唱r摇小船」.季軍是李保儀，劉雪瑩，演唱r小毛《j .髙級組獨唱冠軍 

是黄敏琴，演唱「蜎媽好j .亞軍是區雅麗，演唱r我的绢鐲j .季軍是關文娜，演唱r春眠不覺曉』.初级 

.組獨唱冠軍是劉雪瑩，演唱r摇小船J •亞軍是林卓成.演唱r開大車j •季軍是李佩儀，演唱r摇小船J • 

‘是日有多位家長蒞場參覲，場面熱鬧，其中有一位家長更用手提錄影樣攝下珍贵鏡頭. 

“乙。朗誦比赛 

朗誦比赛于五月二十五日在本校禮堂皋行.項目只有個人朗誦一項，共有三十一位同學報名參加•结果髙 

级組冠軍由六年级的區雅麗奪得，朗誦r賭汪债J及r清平調J •亞軍是四年級的梁激文，朗誦「趕西林壁J 

, 及r登鶴雀樓j .季軍是六年級的黄敏琴，朗誦r滿江紅j及r下江陵j .初級組冠軍是二年級的劉雪瑩，朗 

誦r星星，月充，太勝j •亞軍是一年級的楊明彩，朗誦r月充光J •季軍是一年級的梅仲韜，胡誦r月充 

。光 j .梅同學只有五歲，前途無可限量• 

以上兩項比赛，各位麥赛同學的水準均比歷届爲高•音量好，咬字清楚，儀態也不錯•希望各位同學雄繽 

•努力，明年再較髙下• 

丙.繪畫比赛 

本校國畫班同學現正在忙於準備參加由台灣華倚救囷聨合總會舉辦的九三年海外華校學生繪畫和書法比賽 

今年纷畫比赛的題目是<湖光山色> ,相信在各位天才小畫家的努力之下，届時一定會有很多出色的山水畫麥 

選.十月份比赛结果公佈時，希望有好消息向各位僑胞報告。 

^ f iK j ^ r 



記第十届社區領袖得獎人——鄧氏夫婦 

本卑不输中外人士，都幾乎無人不識Bessie和Jack Tang這兩個名字。他倆就是鄧子才和劉京台夫婦 

了。 

鄧氏夫婦一向熱心公益，五十多年來，勤勞不綴的爲社會服務，將本身的私人時間貢歎給社會和僑界。他 

倆服務中華會餘及獅子會多年，並經常接受電視和報紙的訪問，宣揚中國文化•不論各種慈善活動、學校籌款、 

花車遊行、選美活動荨荨，都可以見到他們夫婦倆的影子。他們的名字和容貌常在傅媒界出現，每年初春，只 

要見到Bessie以嬌美的古裝扮相出現在電視或報紙上，各人都知道中國農曆新年將臨了. 

Jack和Bessie於1942年緒婚，在去年废祝他們的金婚紀念，設宴於金城酒家。是晚花香焚影，場面熱 

鬧，社會名流到賀者達二百餘人，可説是城中一大盛事• 

Jack搜長中國功夫和舞衡。據Bessie透露，在曰本侵華時期，本埠組織了一個全女班的舞獅團， 

Bessie也是其中的一分子.由Jack教授舞辨，並带領全團去似巧玉^)表演，籌款救助中國同胞。在短短的 

數小時内，籌到了一千元。以當時的物價來説，一千元可説是很大^數目了。 

Jack加入華卑掷子會已37年.他夫婦《參與的慈善活動多不勝數，最出名的大概要數燈籠節了。由 

195(3年開始，每年街子會皋辦的燈籠節籌款，不論查前幕後，鄧氏夫婦都鼎力支持。每届的華埠小姐選美，都 

是由Bessie訓練各位佳麗，Bessie精于缝製土風舞服裝.鄧氏的Tang，s Pagoda位於Douglas街、店子 

的外表古色古香，已成了 Douglas街�的一個標誌•可惜他®於今年年初退休，结束了開張至今巳四十二年的服 

裝生意。 

Jack和Bess ie 二人攜手積極投入各種慈善活動已五十多年，如將二人為社區服務的年數加起來，就有百 

餘年了 . CFAX電台每年選出一位杰出社區領袖，今年是第十屆，由Jack和Bessie同時獲得，可説是當之 

無愧。同時也爲本埠華人增光，可喜可贺。特此記之。 

~ ~ 吳 紫 雲 — 
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Elizabeth Mao 

域多利華埠小姐 

第一名毛一平小姐 

同時又獲天才表演獎 

從中國上海來本埠 

現就讀域多利大舉 

商業管理糸 

Lisa Lui 

域多利華埠小姐 

第三名呂麗霞小姐 

現在域多利金文遜學院 

商科肄業 

論選美之意義 

由華卑獅子會主辦之第五届華埠小姐選舉，經於五月十四晚頫利選出•詳情見本刊華埠消 

息版。許多人以爲此種選美活動是藉着拨會看美女，所謂飽餐秀色，或者趁饿刮龍《財而已• 

這種想法未免太簡單，也是很庸俗的想法.本文試標出下列六點意義立場，和大家切磋研究： 

一，粉姆昇平與澗色鴻業：選美具地方性和囷際性.例如選香港小姐、夏威夷小姐、曼谷 

小姐、温哥華華埠小姐和域多利華埠小姐，速是地方性的.又如選環球小姐、亞拥小姐，道是 

困際性的.任何地方如有逭頻活動皋辨，燈明這個地方或這個國家一定相當承平和具有相當財 

富來来辦.這豈不是粉飾昇平和潤色鴻業嗎？這豈不是錦上添花嗎？試想：如果這個地方，這 

個困家有内戰，或經濟蕭條，那有可能主辦這種活動嗎？ 

二，選美收入作慈善用途：選美不但是製造熱鬧氣氛，而且可以带來一笨收入.這頻收入 

大多用作慈善亊業•溫哥華和域多利華卑獬子會，每年舉辦選美，可以赛到一些款項作慈善用 

途.既提高文姨活動，也可抽到善款，這不是一舉兩得嗎？ 

三，便進文化交流：例如選来環球小姐或亞洲小姐，來自各地之佳麗，不但設計服裝別具 

心思，爭艷鬥麗，而且天才表演，各具特色，這不是文化交流是什麼？ 

四，帶動旅遊亊業：選舉環球小姐，或者香港小姐，自然需要借助旅遊交通，前往選地表 

演.比如要到美國或其他地方栽遘環球小姐；又比如在溫哥華或加國各地之華裔女士回香港參 

加香港小姐競選也需要旅遊交通.競選完睪之後，在當地購物或赴其他地方作親善訪問，這不 

是有带動旅遊亊業的性質嗎？ 

五，選美是一種優閲與姨樂性的活動：人們工作之餘，需要有些優闻時間以及一些有娛樂 

性之活動.選美無疑地可以滿足視聽聲色之姨.在選美中，通常可以看到各國佳麗表演或加插 

歌、影、視明星表演，同時也有一些名流或藝術界人士作評判.道不是集視聽之娛與優闻活動 

嗎？ 

六，選美可增進國際及人療M係之瞭解：因選美集中國際佳簏於一堂，互相切磋，增進人 

際之瞭解.在選美當中，選舉最佳友誼小姐是旗有意義的節目. 

雖然，選美有時也含有>些政治氣味，例如某年因對某囷或某地印象特別良ff,而給予冠 

軍亦有之，即使«謹如諾貝爾獎金，也有道種情形出現，但大tt上仍不失為公允之皋.此暇不 

能掩瑜吧！ 

Linh Huynh H U Y E N Pham 

域多利華埠小姐 

第二名黄秋鈴小姐 

本埠道格拉斯中學學生 

域多利華埠小姐 

范英芸小姐 

獲最上鏡及友誼小姐 

本埠高中畢業生 
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新移民對加拿大税務知多少 
——陳德光 

一 妙 來 的 _ 民 ^ ^ 大 械 制 都 不 太 熟 

悉，所以我藉舰會略談一些條安排以幫助一 

民浙國税務魄識。 

加 因 • • r n ^ H t ， 香 港 、 臺 - 7 ^ 1 。 

而且現行的税皁亦相當高》外來居民移居加拿大 

後 ， 便 需 們 的 入 向 对 大 _ _ 

即使收^^f、並非來自加因本土。 

移民的薪金、f務收益、租金、利息、既包、 

或 資 本 増 值 奴 ， 胁 拿 大 均 需 甚 至 

於 _ 亦 需 缴 納 聯 邦 7 % 貨 品 r r , 的 本 

省銷,税。這M項，對香港、 

的確會感到有；^異。 

M卜，加拿大的;W/vil不是根據®定梘卒 

mt。然而，我m按收入的多家芈計 

夕 冰 移 民 械 滅 低 他 n i i ^ ； ^ 饭 付 敝 

款，可採用多m徑。最簡單的方M在移民加 

拿大之前，收_有收入。這樣，有閼收入便毋 

須向加拿大改府縱税。舉個例子來説，由;^拿 

大税令课求^^£/^^色收^：税。因此，外來 

移民在移 ^事先在其屬下公司收回所有 

H 政 入 。 

l i t /卜，移民:So^a免^»因徵納資本増 

值税，可在移民前^ i "有物常資掉。在移居 

加國之前所 _資均毋須向加玫府申報》 

M 移 民 者 ， 如 仍 有 物 常 ， 應 儘 物 

當估A T書，應付税之用。 

這幾年内，最常提及一種^ 

• H ® 非 咖 拿 大 j ^ m 的 微 ， 一 般 的 ^ ^ 在 

未到对大時， i l ^ ^ i•有產當轉移舰割言 

託 。 五 ^ < 内 ， ^ n i 及 經 妥 M 排 的 緣 

取 的 均 無 須 向 加 拿 大 玫 府 中 報 。 ^ f t t t 

的手绩，大JLL『授產人』settler須委託一名非 

居住在加囷的人士或非在當地盆册的公司做爲 

M t f t ^ t r u s t e e 。 大 I ^ H K l 資 ; t 

n-^iHtftK. M人的家屬可 i^UMI^ fc的 

『受ii/vil beneficiaries。一般而言， 

立 ^ p i 可 以 速 遇 『 意 願 當 a ,指引 ^ t / v 

_ 處 狱 資 産 。 

^CiLitM言託g持這MIT託，一般非常筇 

责。所以資產非超遇一百萬以淨得益T能 

不大，所以應該小心暹揮信ttA^C事先征t敝费。 

加拿大mm•狐，爲保障一己利益，應該 

話M閼•顧問以策萬全。 

(編者按：作者陳德光先生是陳黄會計事務所合 

夥人之一。） 

華僑學校國蜜班學生習作 


